

# みんなの広場

ぼくとわたしの

## 夢

新冠小学校6年生です



僕の将来の夢は、コンビニで働くことです。理由はホットシェフで料理をしたいからです。

三上 壮太



将来の夢はまだ決まっていませんがやりたいことは北海道を一周したいです。

三宅 瑛翔



私の将来の夢は、飛行機に乗って、都道府県の食べ物などを買って思い出に残すことです。

宮ノ脇 葵



将来の夢というのは特にないけれど、たくさんの事にチャレンジしていきたいです。

村上 愛実



## 新冠百話

新冠にまつわるお話しを集めた

【古老が語ったイコクのお話し①】  
【人物について】  
昔、判官館にあるアイヌ民族が住んでいました。「イコク」と呼ばれた、明治生まれのおじいさんです。判官館の北側を流れる小さな沢沿いに、カヤ葺きの小屋を設けて住まいとしていました。森では山菜や木の実を摘み、海では貝や魚、海藻をとって慎重しやかに生活をしていました。イコクのことを表わした一文があります。

【古老が語ったイコクのお話し②】  
イコクは魚をとっていた姿をよく見かけた。「マレク」という鉤をひっかけととのるのだ。アキアジなんかをとったりしておった。言葉は、アイヌ語と日本語が混じったような言葉をしゃべっておった。判官館を住み家にしていただけ、やはり魚や山菜がたくさんあるから、自然と住むようになったのではないかな。子どものときは、いたずらなど悪いことをしたら「イコクのところに行かぬ」と、大人から言われたものだが、実際のイコクはとても優しい人だった。

※イコクのこと、新冠郷土文化研究会発行『ふるさと回顧』にも詳しく載っています



判官館に住んでいたアイヌ民族「イコク」

### 住宅用火災警報器を設置しましょう

- ～火災から大切な家族の命を守るため
- ～自分自身の命を守るため
- ～地域の安心・安全を守るため

消防署新冠支署

火災・救急出動状況 ( ) かつこ内は前年同期			
区分	火災件数	救急件数	
5年1月	0件 (1件)	28件 (32件)	
4年1~12月	7件 (5件)	351件 (322件)	
交通事故発生状況 ( ) かつこ内は前年同期			
区分	発生件数	死者	傷者
5年1月	0件 (1件)	0人 (0人)	0人 (2人)
4年1~12月	7件 (8件)	0人 (1人)	12人 (8人)

### 人のうごき

人口	5,185人	(前月比 - 1人)
男	2,578人	(前月比 + 1人)
女	2,607人	(前月比 - 2人)
世帯	2,785世帯	(前月比 + 9世帯)

(令和5年1月末現在)

### 「新冠の碑(いしづみ)」27 『拓魂碑(泉地区)』

泉地区は、もともとアイヌ民族のコタンがありました。明治になると農耕馬や軍馬を育成した「御料牧場」の範囲となり、古くから馬産改良や開拓の地となった所です。

生活館には、泉における開拓の功績を後世に伝えるため、「拓魂碑」という立派な開拓記念碑が建立されています。碑文には、開拓と馬産事業に尽力した「古川アシンノカル」というアイヌ民族のことが刻まれています。

題字は、三笠宮寛仁親王殿下によるもので、碑の除幕式には殿下ご夫妻がおこしになり、多くの人が参集して盛大に挙行されました。



○拓魂碑(たくこんび)  
建立年月 昭和63年9月  
所在地 泉生活館付近  
高さ 約2.5m